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ながお自治協だより 

令和４年４月発行 第７８号 
発行元 長尾校区自治協議会 （長尾公民館内広報委員） 

〒814-0123 福岡市城南区長尾一丁目3番14号 電話・FAX 092-871-5507 

 いよいよ・・・青パトが長尾校区にやって来た！  

 

２/２５ 出発式開催！ ・・・地域パトロール スタート！ 

 長尾校区自治協議会を構成する11の自治会の紹介シリーズ！ 

 ながお自治協だより新年号の青パト運用開始

について記載の通り、手続き関係がすべて完了

し、２/２５に出発式を開催しました。 

 長尾校区自治協議会阿部会長のここに至るま

での経緯や今後の期待、また長尾小学校池田校

長の学校を取りまく環境への期待、早良警察署

丂隈交番江口係長の青パトへの活躍期待等、各

ご来賓の挨拶を頂きました。青パトの青色点滅

灯設置・塗装等整備関係を無償で行って頂いた

トヨタカローラ福岡長尾店中島店長への感謝状

を贈呈し、長尾公民館玄関口にて青色点滅灯を

付けた青パトが公民館より出発、パトロールを

開始しました。手続き等城南区地域支援課及び

関係者の皆さま、特に交通安全推進委員会上薗

会長ありがとうございました。

長尾2丁目自治会 ※第1回目以降 順不同にて紹介します。 

 水害時の一時避難場所として、（各敬称略）下長尾

住宅・ダイアパレス・アドリームや生活倶楽部ウイズ長尾

などの高い所へ避難できるよう覚書を交わしています。

又、ダイアパレスやウイズ長尾には、AEDが設置してあり

緊急時に利用は可能です。現在、橋本静男氏に会

長として自治会活動を引っ張ってもらっています。 

 長尾2丁目自治会は、北は中央区小笹2丁目と笹

の台団地を境とし、東は南区長丘を境に長尾2丁目

交差点より長尾1丁目の境、五反田橋及び友泉亭町

の境、隈橋までの横長い地域に 622世帯1,308人

（R2.12末現在）戸建て住宅とマンション及びスーパー

やドラッグストア、ホームセンターほか各商店・飲食店

等が混在する地区で、福岡市が認可する地縁団体

です。(認可日H25.11.21）その他、緑地保全地区の里

山やホームセンター裏の隈観音が地域内にあります。 

  自治会館は、S51.8.27に建てられ築46年経過しており

ますが、都度手を入れながら大事に利用しています。

リサイクルボックスは、年末年始を除き、年間360日以

上稼働中です。現在自治会活動には34名の役員が

活動して頂いております。(内組長さんは、12組が活動

中）役員の中には、自治協の交通安全推進や環境

推進の会長、おやじの会の会長、長尾消防団団長な

ど、又、保護司は2名が在籍され活躍されております。

各自治会の旗の現物は自治協保管 
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 11/11(日） 健康推進委員会 大濠ウオーキング実施 
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1月に入り地域の皆さまの願いが届

き、1/9の日曜日にどんど焼きが2年ぶりに開催

されました。たくさんの地域の皆さまのご参加

ありがとうございました。1/15には健康推進に

より初詣ウォーキングが実施され、37名の地域

の皆さまと一緒に御子神社までウォーキングを 

～ながお昔ばなし～ その⑥ ・・・水道みち （すいどうみち） 
 中洲や天神から車で長尾に戻るさい、タクシーの運転手さんに「小笹を通って水道み

ちに抜けてちょうだい⁉」と、行先を告げる人が多い。指示を受けたタクシードライ

バーの何人かが、「？」と答えに詰まることがある。それほどに「水道みち」は知られ

ているようで、知られていない。 

 この「水道みち」の歴史はかなり古い。福岡市の水道開通は、明治22年市制施行当時

からの懸案で、内務省に調査依頼して、那珂川水源案がまとまったが市会の反対で棚上

げ、その後、明治42年、室見川案を市会が可決し落着と思いきや、翌43年市制調査会は

曲渕水源地を最適とし、当時工事予算額292七円で決定した。給水区域は福岡市と警固

村から東へ箱崎までの周辺町村。設計書は当時上水道の第一人者の吉村海軍技師が担

当。敷設許可と国庫補助の指示を受けたのは、大正2年2月、着工は大正5年4月、完成し

たのは大正12年。 

 この道路は、当時の写真を見ると、全く住宅がない田畑の中を、南西に向かって直線

に走っていた。つまり、この道路は一般道路として開発された道路ではなく、水源地か

ら高宮浄水場までの導水管を埋設し、その管理のために造った道路であった。 

 小笹２丁目の交差点から、南西に向かって右斜めに入り、長尾２丁目から真っすぐな

細い道路が見えるのが「水道みち」で、この道路はそのまま南片江に向かって抜けて、それから曲渕に向

かっている。水道管の管理用道路であったために、造った当時はとても狭く、リヤカーがやっと通れるほど

の狭い部分も多かったが、昭和時代が終わる頃になり、長尾校区内でも整備・拡張された場所がある。曲渕

水源地が完成し、市内に導水が始まったのが大正12年10月であるから、この道路は、ほぼ同時に完成したと

考えられる。今は、桧原に夫婦岩上水場ができたので、水道みちに埋設されていた大口径の水道管は使用し

ていない。               （©長尾のあゆみ及び©副田翠峰氏著書：樋井川の四季より）    
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 沢山のご応募頂き、また、ご意見やご

提案そして、励ましのお言葉等頂きまし

た。誠にありがとうございました。自治

協及び広報委員一同御礼申し上げます。 

 今後も地域の皆様の共感を頂けるよう

な自治協だよりを作っていきたいと思っ

ております。これからもよろしくお願い

致します。 

 尚、正解者の中より抽選で２０名の方には、＠５００円の 

図書カードをお送りさせて頂いております。又次の機会にも 

応募下さい。 

 令和4年1月新年号「新春・クロスワードパズル」答えは・・・ 

楽しみました。その他の行事は、コロナ拡大に

より中止、延期となり、思うように令和３年度

末までの行事ができませんでした。令和４年度

は、ぜひ皆さまと夏祭りなど各種行事を目いっ

ぱい実行したいと思っております。ご参加の程

宜しくお願い申し上げます。 

編集後記 



ながお自治協だより新年号

新春クロスワードパズルＲ４年２月２８締切 応募数３７件

〔応募アンケートの感想・ご意見の内容〕

・昨年１０月末に引っ越してきました。右も左もわからないので自治協だより

は情報源として頼りにしてます。行事も沢山で素晴らしい。（５０代女性）

・孫がよく利用させて頂いている中央公園がリニューアルされ安全で明るくな

りました。ありがとうございました。（７０代男性）

・今年もコロナに振り回され企画も中止大変ですね。いつも楽しい自治協だよ

り楽しみにしています。早く多くの規格に参加したいと思います。皆さまも

お身体に気を付けがんばってください。（７０代男性）

・どんど焼き、とても素晴らしかったです。（１０代女性）

・神松寺に映画の…記事知らん、知らんへえーびっくり。おもしろかった。リ

ュウマチでごめん、うまく字が書けない。（７０代女性）

・今年はどんど焼きができて本当に良かったと思います。各団体の方々がコロ

ナ禍の中でも人と人をつなぐ企画をされていることに安心感を覚えました。

今後とも宜しくお願いします。（６０代女性）

・今年は文化祭が出来ましたらと、祈ってます。（８０代女性）

・毎号ご苦労様です。これからも楽しみにしてます、頑張って下さい（７0 代女性）

・去年よりは活動ができたこと、自治協だよりで良くわかりました。撮影所の

話、Ｔ氏のお話は興味深いです。（５０代女性）

・天神からこちらに移り住んで半世紀以上になりますが、目の前には鳥飼池があり、

神学校も見えますが、西の堤池も整備されジョギング・ウオーキングと利用させて

頂いてますが映画の撮影所があったとは驚きです。（７０代男性）

・パズルは認知症予防・老化防止に効果があると思います。これからも続けて

欲しいと思っています。（８０代男性）

・コロナの為、人数制限があるため、中々いろいろなイベントや講習会に参加で

きないのが残念です。早く自由参加になるよう願っています。（７０代女性）

・たくさんの取組、素晴らしいと思います。映画の撮影所の事は驚きました。

もっともっと地元の歴史を知りたいです。（５０代女性）

・暇な時間パズル（アロー、クロス、スケルトン）しています。（６０代男性）

・むずかしかったけど、楽しかった。（７歳男子）

・パズル今年も参加させて頂きます。毎回楽しみにしています。たくさんの記

事ありがとうございます。コロナの中大変でしょうが頑張ってください。



図書カードが当たったら絵本を買います宜しくお願いします。（２歳男子）

・ひと時を楽しみました。コロナの時代に生き、基礎疾患を併せ持ち日々恐怖

の通院です。「ありがとうございました」（９０代女性）

・いつも楽しみに見ております。私も今年はいろんなことにトライさせて頂きます。

初めてのクロスワードパズルに参加しました。当選しますように（４０代女性）

・それぞれのお世話下さってる皆さまに感謝申し上げます。1 日も早く活動しやすい日

が来ますよう願っております。（７０代女性）

・ながおぶらりトピックスのながお昔話しで、長尾の歴史を知れて長尾の住人として

の学びが楽しみです。（５０代女性）

・地域の事がわかって楽しいです。（４０代女性）

・行事のことが詳しく乗って良いです。私も参加したいと思います。（７０代女性）

・クロスワードたのしかったです。次もまっています。（１１歳男子）

・下長尾中央公園の遊具が新しくなり、幼い子どもたちが楽しそうに遊んでいる姿を

よく見かけます。夕方ころになると中学生がブランコで語り合う姿もほほえましく

昔を思い出しますね。（７０代女性）

・謹賀新年の挨拶、ウケました。牛から寅へのバトンタッチ！去年はコロナ禍での生

活に慣れてきたものの停滞気味の一年でした。自治協の皆さんの活動に頭が下がり

ます。お疲れ様です！！（５０代女性）

・色々な情報を知ることができて、いつも楽しく拝読しています。(６０代女性）

・地域の様子がとても分かりやすく、写真も多いのでイメージしやすかったです。

これを読んで来年は参加したいなと思うものもありました。クロスワードパズルも

楽しかったです。（８歳女児）

・引っ越してきたばかりで、校区のこと、自治のことがこれを見てわかるのでよかっ

たです。子どもが生まれたので、行事にも参加したいです。（２０代男性）

・コロナ禍の中どんど焼き実施されて良かったです。（６０代女性）


